



Vendredi 5 avril 2024

## Numérique responsable : l'or pour la Métropole Rouen Normandie ! *Label Territoire Innovant 2024*

La Métropole Rouen Normandie a obtenu hier le Label Or Territoire Innovant 2024 pour sa démarche Numérique Responsable lors du Forum des Interconnectés au Palais du Pharo à Marseille. La coalition « Numérique responsable » créée dans le cadre de notre COP21 locale et le « parcours numérique responsable » proposé aux acteurs économiques du territoire permettent d'appréhender pleinement les enjeux liés à la transformation numérique de celles-ci. Cette récompense atteste du caractère novateur et d'utilité publique de cette solution.

**Pour Nicolas Mayer-Rossignol, Président de la Métropole Rouen Normandie et Abdelkrim Marchani, Vice-Président en charge de l'économie, l'attractivité, le numérique, l'Europe et l'international :** « *La transition vers un numérique plus responsable est un élément essentiel de la transition sociale-écologique. Nous avons décidé, très vite, d'intégrer une coalition « Numérique responsable » dans notre COP21 locale et de mettre à disposition des entreprises des outils gratuits pour les accompagner au mieux dans ce changement de paradigme. La reconnaissance de notre « parcours numérique responsable » au national, prouve que cet outil numérique innovant est nécessaire et utile pour accompagner les entreprises aux transformations imposées par la crise écologique actuelle. Nous sommes fiers de cette récompense qui nous encourage à poursuivre et intensifier encore nos efforts !* »

Dans le cadre de sa COP21 locale, la Métropole a créé la « Coalition numérique responsable ». Les usages numériques sont désormais au cœur de notre environnement professionnel. Ils offrent la possibilité d'améliorer tout type de performance en réduisant les déplacements, le gaspillage de papier, en favorisant le partage d'informations entre les différents acteurs, la communication instantanée et la collaboration au sein d'une organisation et de son environnement. Cependant, cette transformation a aussi des répercussions, comme la multiplication des équipements, la consommation d'énergie et de ressources, la pollution, la production de déchets ou la sursollicitation de notre attention. La transition vers un numérique plus responsable est aujourd'hui une priorité qui nous permettra d'atteindre ensemble nos objectifs de réduction de la consommation d'énergie en la divisant par 2 d'ici 2050.

La Coalition Numérique Responsable, pilotée par la Métropole Rouen Normandie avec le soutien de NWX, de Pôle Emploi et de l'ADEME, s'engage à sensibiliser, former, et accompagner les acteurs du territoire dans la mise en œuvre d'actions visant à réduire les impacts négatifs du numérique sur notre environnement, notre économie et notre société, ainsi qu'à promouvoir un numérique plus responsable.



## Le Parcours Numérique Responsable en quelques mots

Dans le contexte de la COP21, les entreprises, les écoles de l'enseignement supérieur, les collectivités et administrations ont la possibilité de bénéficier d'un accompagnement opérationnel spécialement conçu pour lutter contre le réchauffement climatique en se focalisant sur le numérique. Le numérique représente 4% des émissions de gaz à effet de serre dans le monde et en France, le secteur du numérique représente 2% des émissions de gaz à effet de serre et pourrait atteindre les 7% d'ici 2040. Des actions "Numérique Responsable" peuvent contribuer à réduire cet impact dans le monde professionnel grâce aux efforts de chacun des collaborateurs et partenaires d'une organisation.

Le parcours numérique responsable, conçu par la Coalition Numérique Responsable, comprend une formation, des ateliers thématiques, une boîte à outils, des réunions collectives d'échange, et bien plus encore. Les participants s'engagent à mettre en œuvre au moins 10 actions concrètes lors de leur année de formation.

## Détail de l'accompagnement



Formation de  
2 jours



6 Ateliers  
thématiques



Actions  
collectives



Réception d'une  
newsletter  
mensuelle



Rencontres entre  
utilisateurs et  
prestataires  
numériques



Accès à une  
plateforme de  
documentation

La Métropole vient de recevoir le **Label Or Territoires innovants 2024 des Interconnectés** pour cette initiative. Ce Label est un concours destiné aux collectivités qui identifie les initiatives mobilisant les technologies numériques et pratiques innovantes au service des territoires et de leurs habitants.

À ce jour, 34 entreprises, associations ou collectivités ont participé ou participent à ce parcours dont la 3<sup>ème</sup> promotion vient de débiter. Parmi les participants on compte notamment le CHU de Rouen, la Matmut, la Direction Interdépartementale des routes Nord-Ouest (DIRNO), la CAF de Seine-Maritime, Haropa Port de Rouen, le SMEDAR, ATMO Normandie, Transdev, le CEREMA Normandie ou encore des communes du territoire (Petit-Quevilly, Caudebec-Lès-Elbeuf, Canteleu, Rouen, Saint-Aubin-Lès-Elbeuf, Elbeuf-sur-Seine).

Toutes les informations ici :

<https://www.notrecop21.fr/la-coalition-numerique-responsable>.

### Contact presse

Perrine BINET

Attachée de presse

[perrine.binet@metropole-rouen-normandie.fr](mailto:perrine.binet@metropole-rouen-normandie.fr)

02 32 76 84 24 – 07 64 67 18 05



Les  
**interconnectés**  
RÉSEAU DES TERRITOIRES INNOVANTS



métropole  
ROUENORMANDIE